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PROCES	  VERBAL	  DE	  LA	  REUNION	  DU	  COMITE	  DIRECTEUR	  
DU	  30	  AVRIL	  2013	  

Participants	  :	   	  
Denis	  CADON	   Président	  
Claudine	  CHARMEIL	   Trésorière	  
Patrick	  CROISY	   Vice	  Président	  
Dominique	  DELCHET	   Vice	  Président	  
Daniel	  CHALMETON	   Membre	  
Christiane	  COSTE	   Membre	  
Michèle	  DESORME	   Membre	  
Guy	  LAPORTE	   Membre	  
Jérôme	  LATHENE	   Membre	  
Valérie	  MERLE	   Membre	  
Patrick	  SAUVAGNAT	   Membre	  
Excusés	  :	   	  
Alain	  BERGON	   Secrétaire	  Général	  
Stéphane	  COLOMAS	   Vice	  Président	  
Jean	  Paul	  NARCE	   Vice	  Président	  
Vincent	  ARGILLIER	  	   Membre	  
Irène	  MILAN	  LAFFAY	   Membre	  
Grégory	  NARCE	   Membre	  
Juliette	  PUMAIN	   Membre	  
Assistent	   	  
Hervé	  LEBAS	  	   CTS	  
Catherine	  VIROT	   Secrétaire	  administrative	  

Début	  à	  19h40	  

Introduction	  
Après	  avoir	  remercié	  les	  membres	  présents	  du	  comité	  directeur	  pour	  avoir	  pu	  se	  libérer	  en	  cette	  période	  
peu	  favorable	  aux	  réunions	  compte	  tenu	  des	  nombreux	  ponts	  et	  jours	  fériés	  le	  Président	  fait	  une	  courte	  
introduction	  sur	  les	  dossiers	  administratifs	  et	  financiers	  en	  cours.	  Il	  souligne	  le	  travail	  important	  que	  cela	  
représente,	  qui	  est	   très	  mobilisateur	  au	  détriment	  des	  actions	  qu’il	   souhaiterait	  voir	   traiter	  en	  priorité	  
dans	  le	  cadre	  des	  missions	  du	  CRAN.	  Pour	  autant	  il	  fait	  part	  de	  sa	  satisfaction	  de	  constater	  l’avancement	  
de	  certaines	  actions	  dans	  le	  secteur	  sportif,	  mais	  aussi	  concernant	  l’ERFAN.	  

Informations	  du	  comité	  directeur	  sur	  :	  	  



• le	  contentieux	  relatif	  au	  paiement	  de	  l’internat	  du	  CREPS	  par	  une	  famille	  de	  nageurs	  inscrits	  au	  
centre	  régional	  d’entrainement.	  

• l’avancement	  du	  dossier	  «	  suite	  de	  l’audit	  financier	  »	  

Le	  Président	  rappelle	  qu’il	  avait	  demandé	  à	  la	  FFN	  de	  bloquer	  le	  paiement	  de	  la	  subvention	  due	  au	  titre	  
de	   l’opération	   «	  Savoir	   Nager	   2012	  »	   au	   club	   de	   Lempdes	   dans	   l’attente	   de	   l’analyse	   de	   la	   situation	  
financière	   et	   spécialement	   des	   flux	   financiers	   entre	   le	   CRAN	   et	   le	   club.	   Sur	   sa	   proposition	   le	   comité	  
directeur	   valide	   le	   déblocage	   de	   cette	   somme	   en	   précisant	   bien	   que	   cela	   ne	   préjuge	   pas	   des	   suites	  
données	  à	   l’instruction	  en	  cours.	  Pour	   l’instant	   les	  éléments	  communiqués	  par	   le	  président	  du	  club	  ne	  
permettent	  pas	  de	  valider	  un	  solde	  équilibré	  ou	  en	  défaveur	  de	  l’une	  ou	  l’autre	  des	  structures.	  

Homologation	  des	  PV	  	  

Comité	  directeur	  du	  24	  janvier	  2013	  

Le	  PV	  est	  homologué	  à	  l’unanimité.	  

Réunions	  de	  bureau	  
• 6	  février	  2013	  :	  PV	  homologué	  à	  l’unanimité.	  
• 20	  février	  2013	  :	  PV	  homologué	  à	  l’unanimité.	  
• 6	  mars	  2013	  :	  PV	  homologué	  à	  l’unanimité.	  
• 20	  mars	  2013	  :	  Une	  correction	  est	  à	  apporter	  au	  titre	  du	  point	  2	  du	  chapitre	  actualité	  :	  remplacer	  

“trésorière	  générale“	  par	  “secrétariat	  général”	  
• 2	  avril	  2013	  :	  PV	  homologué	  à	  l’unanimité.	  

Validation	  du	  projet	  de	  règlement	  intérieur	  
Analyse	  du	  projet	  de	  règlement	  intérieur	  élaboré	  par	  le	  bureau	  directeur.	  Sous	  réserve	  des	  modifications	  
retenues	  en	  séance	  le	  projet	  est	  validé.	  Il	  sera	  finalisé	  et	  adressé	  aux	  clubs	  en	  vue	  de	  son	  homologation	  
lors	  de	  la	  prochaine	  assemblée	  générale.	  

Plan	  de	  développement	  
Le	  président	  présente	  le	  plan	  de	  développement	  pour	  la	  période	  2013	  –	  2016.	  Après	  discussion	  
en	  particulier	  sur	  les	  plans	  d’actions	  proposés	  pour	  le	  CNDS	  2013	  ou	  le	  conventionnement	  avec	  
le	  Conseil	  Régional	  il	  est	  validé	  par	  le	  comité	  directeur.	  Il	  sera	  présenté	  aux	  clubs	  pour	  validation	  
lors	  de	  la	  prochaine	  assemblée	  générale.	  

Point	  Financier	  
Le	  président	  et	  la	  trésorière	  commentent	  les	  projets	  de	  clôture	  des	  comptes	  2011	  et	  2012	  établis	  avec	  
l’expert	  comptable.	  Les	  bilans	  n’ont	  pas	  encore	  été	  finalisés.	  S’agissant	  de	  documents	  provisoires	  ils	  ne	  
sont	  pas	  joints	  au	  présent	  compte	  rendu	  de	  réunion.	  
Un	   long	   débat	   s’instaure	   entre	   les	   membres	   du	   comité	   directeur	   pour	   clarifier	   les	   charges	  
exceptionnelles.	  
Compte	  tenu	  des	  montants	  importants	  des	  redressements	  qui	  ont	  été	  faits	  à	  la	  demande	  du	  commissaire	  
aux	   comptes	  missionné	  par	   le	   FFN	  d’une	  part	   et	   des	  dispositions	  d’économies	  drastiques	  prises	   sur	   le	  
2ème	  semestre	  2012	  d’autre	  part,	  les	  comptes	  de	  résultats	  présentés	  sont	  difficiles	  à	  analyser	  en	  terme	  



de	  budget	  de	  fonctionnement	  car	  ils	  ne	  sont	  pas	  représentatifs	  d’une	  année	  normale.	  Une	  présentation	  
analyse	  sera	  nécessaire	  pour	  la	  présentation	  lors	  de	  l’assemblée	  générale.	  

Commission	  Natation	  Synchronisée	  
Valérie	   MERLE	   dresse	   un	   bilan	   intermédiaire	   de	   la	   saison.	   A	   noter	   la	   réussite	   des	   stages	   et	   de	   la	  
formation	  des	  officiels	  qui	  ont	  été	  très	  appréciés	  par	  les	  clubs	  et	  les	  nageuses.	  
Un	  point	  est	  fait	  sur	  la	  préparation	  des	  prochaines	  compétitions	  de	  la	  saison.	  
Valérie	  MERLE	   souligne	   les	   difficultés	   rencontrées	   pour	   la	  mise	   en	  œuvre	   des	   épreuves	   de	   l’ENF.	   A	   la	  
demande	   de	   Dominique	   DELCHET	   il	   est	   rappelé	   que	  même	   si	   l’épreuve	   du	   «	  passeport	   de	   l’eau	  »	   est	  
organisée	   au	   niveau	   régional	   les	   référents	   des	   comités	   départementaux	   doivent	   être	   informés	   car	   ce	  
sont	  eux	  qui	  on	  en	  charge	  la	  gestion	  sous	  Extranat.	  
Le	   président	   exprime	   sa	   grande	   satisfaction	   de	   constater	   le	   bon	   fonctionnement	   de	   la	   discipline	   et	  
souligne	  le	  travail	  produit	  par	  Eléonore	  VALADE	  	  auprès	  de	  Valérie	  MERLE.	  

Commission	  Water	  Polo	  
Patrick	  SAUVAGNAT	  fait	  un	  retour	  de	  la	  formation	  régionale	  des	  officiels	  B.	  14	  participants	  ont	  validé	  la	  
partie	  théorique,	  8	  ont	  démarré	  la	  partie	  pratique.	  
Comme	  souhaité	  en	  début	  de	  saison,	  en	  cohérence	  avec	  le	  plan	  de	  développement,	  un	  tournoi	  régional	  
sera	   organisé	   le	   9	   juin	   AM	   à	  Moulins.	   Pour	   la	   prochaine	   saison	   en	   plus	   de	   ce	   tournoi	   il	   est	   prévu	   de	  
mettre	  en	  place	  un	  championnat	  régional.	  
La	  réunion	  de	  la	  zone	  est	  programmée	  le	  29	  juin.	  Patrick	  SAUVAGNAT	  représentera	  le	  CRAN.	  
Comme	   pour	   la	   natation	   synchronisée	   le	   président	   fait	   part	   de	   sa	   satisfaction	   de	   voir	   que	  
progressivement	  le	  CRAN	  reprend	  l’initiative	  dans	  l’animation	  de	  la	  discipline.	  

Commission	  Natation	  Course	  
Ayant	  été	  empêché	  au	  dernier	  moment	  Vincent	  ARGILIER	   	  a	  adressé	  un	  bilan	  qui	  est	   lu	  par	   le	  
président.	  
Il	  est	  souligné	  :	  

• la	  programmation	  de	  la	  prochaine	  réunion	  de	  commission	  le	  15	  mai	  2013	  
• le	  bon	  déroulement	  des	  meetings	  régionaux.	  Il	  est	  suggéré	  de	  faire	  une	  communication	  

plus	  large	  auprès	  des	  comités	  régionaux	  voisins.	  
• La	  réussite	  de	  l’étape	  du	  Natathlon	  à	  ISSOIRE.	  L’organisation	  à	  la	  maille	  régionale	  a	  été	  

appréciée	  par	  les	  entraineurs.	  
• Le	  bon	  déroulement	  du	  stage	  de	  février	  et	  a	  contrario	  la	  décision	  d’annuler	  le	  stage	  de	  

pâques	  du	  fait	  du	  faible	  nombre	  de	  participants.	  
• en	   complément	   le	   président	   souligne	   les	   problèmes	   rencontrés	   pour	   la	   remise	   des	  

récompenses.	  Il	  rappelle	  qu’il	  est	  important	  de	  respecter	  le	  règlement	  de	  la	  compétition.	  
Le	  président	  évoque	  sa	  déception	  d’avoir	  dû	  prendre	  la	  décision	  d’annuler	  le	  stage	  de	  pâques	  et	  
s’étonne	  que	  des	  clubs	  qui	  avaient	  déclaré	  leur	  intérêt	  pour	  le	  stage	  aient	  	  finalement	  décidé	  de	  
ne	  pas	  y	  participer.	  
Il	  précise	  qu’il	  a	  demandé	  à	  Bastien	  POUJADE	  de	  préparer	  une	  enquête	  qui	  sera	  adressée	  aux	  
clubs	   (présidents	   et	   entraineurs)	   pour	   collecter	   les	   attentes	   et	   les	   modalités	   techniques	   et	  
financières	   que	   devraient	   proposer	   le	   CRAN.	   	   A	   noter	   que	   faute	   de	   stages	   les	   subventions	  



attribuées	   dans	   le	   cadre	   du	   CNDS	   seront	   perdues	   car	   elles	   sont	   fléchées	   et	   ne	   peuvent	   être	  
affectées	  à	  d’autres	  actions.	  
	  
Hervé	  LEBAS	  fait	  le	  bilan	  de	  la	  participation	  des	  nageurs	  auvergnats	  aux	  championnats	  de	  France	  
et	   informe	   le	  comité	  directeur	  de	   la	  sélection	  de	  Geoffroy	  MATHIEU	  (Stade	  Clermontois)	  pour	  
les	  FOJE	  et	  la	  COMEN.	  
	  
Hervé	   LEBAS	   annonce	   la	   sélection	   régionale	   pour	   la	   coupe	   de	   France	   proposée	   par	   la	  
commission.	   Il	   souligne	   que	   le	   fait	   d’avoir	   retenu	   des	   performances	   réalisées	   lors	   du	   dernier	  
meeting	  régional	  a	  permis	  de	  faire	  la	  sélection	  de	  nageurs	  	  qui	  n’avait	  pas	  été	  listés	  à	  la	  suite	  des	  
précédentes	  compétitions.	  
Le	  Comité	  Directeur	  valide	  la	  sélection	  proposée	  :	  

• Minimes	   filles	   :	   Jeanne	  COUDERT	   (SCN),	  Alexia	  DAGUIER	   (SCN),	  Clémentine	  GIL	  QUERE	  
(CMN),	   Clarisse	   JANVIER	   (CNR),	   Célia	   MERLE	   (SCN),	   Célia	   NERRIERE	   (SCN),	   Marylou	  
THERRE	  (SCN),	  Tiphaine	  SICARD	  (COB)	  

• Minimes	   Garçons	   :	   Charles	   BAGUET	   (COB),	   Amine	   BEN	   GADHA	   (VVAN),	   Jean	   Baptiste	  
BERNARD	   (SCN),	   Théo	   CHARRADE	   (CMN),	   Quentin	   KOMMER	   (MN03),	   Yazid	   MAHALLI	  
(SCN),	  Mathieu	  MARMIER	  (SCN),	  Bastien	  VIGUIER	  (GON),	  

• Cadettes	   :	   Jeanne	   ANTIGNAC	   (CNR),	   Adeline	   CHAPEL	   (SCN),	   Louise	   GLORIEUX	   (COB),	  
Mathilde	  GRANET	  (CNR),	  

• Cadets	  :	  Hugo	  DE	  FRANCESCO	  (CNR),	  Benoît	  DELOGE	  (VVAN),	  Geoffroy	  MATHIEU	  (SCN),	  
Arthur	  VACHELARD	  (COB).	  

	  
Le	  président	  fait	  un	  retour	  de	  la	  réunion	  de	  l’interrégion	  du	  27	  avril.	  A	  noter	  que	  la	  saison	  
prochaine	  l’Auvergne	  aura	  en	  charge	  :	  

• 21,	  22	  et	  23	  mars	  2014	  :	  Championnats	  N2	  hiver	  (Montluçon)	  
• 20,	  21	  et	  22	  juin	  2014	  :	  Championnats	  N2	  été	  (Chamalières)	  
• juin	  2015	  :	  Coupe	  de	  France	  des	  départements	  (il	  sera	  proposé	  de	  l’organiser	  au	  Puy	  en	  

Velay)	  
Dans	  le	  cadre	  de	  la	  nouvelle	  politique	  fédérale	  en	  matière	  d’organisation	  l’interrégion	  a	  validé	  
l’organisation	  du	  Trophée	  Lucien	  ZINS	  par	  le	  CRAN	  à	  Montluçon.	  

Divers	  

Communication	  :	  	  

Patrick	  SAUVAGNAT	  évoque	  la	  question	  de	  la	  publication	  sur	  le	  site	  internet	  du	  CRAN	  des	  performances	  
et	   résultats	   sportifs,	   et	   la	   nécessaire	   vigilance	   pour	   s’assurer	   de	   traiter	   toutes	   les	   compétitions	   de	   la	  
même	  manière	  et	  éviter	  des	  impairs.	  Le	  président	  propose	  que	  dans	  le	  cadre	  de	  la	  réflexion	  en	  cours	  sur	  
la	  communication	  du	  CRAN,	  un	  animateur	  soit	  désigné	  pour	  la	  communication	  des	  résultats	  sportifs.	  

Homologation	  des	  records	  :	  

Déclaration	  des	  records	  :	  Ce	  point	  reste	  à	  instruire.	  Le	  président	  rappelle	  qu’il	  n’est	  pas	  favorable	  à	  une	  
procédure	  automatique	  et	  souhaite	  qu’il	  subsiste	  une	  procédure	  de	  validation.	  



Commission	  des	  officiels	  

Guy	  LAPORTE	  indique	  que	  s’il	  est	  parvenu	  à	  mettre	  en	  place	  des	   jurys	  pour	  toutes	   les	  compétitions,	  ce	  
n’est	  pas	  sans	  difficultés.	   Il	   souligne	  son	   inquiétude	  pour	   les	  dernières	  compétitions	  de	   la	  saison	  car	   le	  
programme	   est	   très	   dense.	   Il	   demande	   que	   l’articulation	   avec	   les	   autres	   commissions	   (sportives,	  
récompenses,	  organisation,	  ..)	  soit	  mieux	  définie.	  Il	  demande	  l’organisation	  d’une	  réunion	  de	  rentrée	  en	  
septembre.	  Le	  président	  valide	  le	  principe	  mais	  demande	  qu’on	  y	  réfléchisse	  pour	  définir	  les	  participants	  
et	  les	  points	  à	  inscrire	  à	  l’ordre	  du	  jour.	  

Médical,	  Prévention	  compte	  le	  dopage,	  Nagez	  Forme	  Santé	  

Patrick	  CROISY	  fait	  le	  point	  des	  différents	  dossiers	  :	  	  

• Nagez	   Forme	   Santé	  :	   retour	   sur	   la	   réunion	   fédérale	   organisée	   à	   l’occasion	   des	   Championnats	   de	  
France.	   Conformément	   au	   plan	   de	   développement	   il	   a	   engagé	   la	   démarche	   avec	   les	   clubs	   pour	   la	  
mise	  en	  place	  de	   l’activité	  dans	   les	   clubs.	   Le	  président	   rappelle	   l’objectif	   d’avoir	   au	  moins	  un	   club	  
expérimentateur	   par	   départements	   (Chamalières,	  Montluçon,	  Mauriac,	  …).	   Il	   propose	   de	   traiter	   le	  
sujet	  lors	  d’une	  réunion	  de	  rentrée.	  

• Listes	   «	  Espoirs	  »	  :	   En	   tant	   que	  médecin	   régional	   il	   a	   effectué	   les	   visites	   de	   suivi	   pour	   les	   nageurs	  
inscrits	  sur	  les	  listes.	  

• Contrôle	  antidopage	  «	  invasif	  ».	  Une	  communication	  à	  l’attention	  des	  clubs	  a	  été	  préparée.	  Dans	  un	  
premier	  temps	  elle	  a	  été	  adressée	  à	  la	  sélection	  régionale	  pour	  la	  Coupe	  de	  France	  des	  régions.	  Une	  
communication	  à	  tous	  les	  clubs	  sera	  faite	  par	  le	  secrétaire	  général.	  

• Il	  a	  rédigé	  un	  mémo	  sur	  les	  compléments	  alimentaires.	  Après	  discussion	  il	  est	  retenu	  de	  prendre	  le	  
temps	  de	  définir	  la	  population	  concernée	  et	  les	  modalités	  de	  diffusion.	  

OPEN	  2013	  

Le	  président	  rappelle	  que	  le	  CRAN	  est	  partenaire	  de	  l’organisation	  de	  l’OPEN	  2013	  à	  Vichy	  Val	  d’Allier.	  Le	  
jury	  a	  été	  composé	  avec	  des	  officiels	  inscrits	  sur	  les	  listes	  FFN.	  	  

Il	   est	   important	  de	  mobiliser	  un	  maximum	  de	  bénévoles	  pour	   l’organisation	  et	   assurer	   le	   succès	  de	   la	  
manifestation.	  Mais	  c’est	  aussi	  l’occasion	  d’être	  acteur	  d’un	  événement	  unique	  en	  Auvergne.	  

• Un	  appel	  à	  disponibilité	  spécifique	  est	  adressé	  aux	  membres	  du	  comité	  directeur	  et	  aux	  officiels	  
du	  CRAN.	  

• Le	  VVAN	  est	  chargé	  de	  recenser	  les	  volontaires	  locaux	  et	  en	  particulier	  les	  jeunes	  pour	  la	  gestion	  
des	  casiers	  des	  nageurs	  sur	  la	  plage	  de	  départ.	  

• L’appel	  à	  volontaire	  a	  été	  publié	  par	  la	  FFN,	  il	  a	  été	  relayé	  à	  tous	  les	  clubs	  Auvergnat.	  

	  

Le	  président	  lève	  la	  séance	  à	  23h30	  	  

	  

	   	   Denis	  CADON	  

	  

Président	  

	  

	  


